
Protokoll der Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft 
Veterinärophthalmologie (FVO) im Rahmen der Jahrestagung in 
Flensburg am 07.05.2022 
 
Die Mitgliederversammlung der FVO findet am 07.05.2022 von 15.15 Uhr bis 15.45 Uhr in 
Flensburg im Deutschen Haus, Berliner Platz 1, statt. 
 
Die Versammlung wird vom Vorstandsvorsitzenden Guido Arz eröffnet. 
Als Versammlungsleiter wird Johannes Thal bestimmt. 
Er stellt fest, dass die Versammlung schriftlich, satzungsgemäß und fristgerecht einberufen 
wurde und beschlussfähig ist. 
Er begrüßt die anwesenden Mitglieder. Anwesend sind 74 Mitglieder laut angefügter 
Anwesenheitsliste. 
 
 
Bericht des Vorstandsvorsitzenden Guido Arz: 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 2020 in Bielefeld ist auf der Homepage 
einsehbar. 2021 gab es coronabedingt keine Mitgliederversammlung, der Kassenbericht ist 
einsehbar. 
 
Guido Arz bedankt sich bei C.Poller, U.Wölk und N.Eley für die Organisation der diesjährigen 
Tagung. 
Er betont den familiären und kollegialen Charakter der FVO. 
 
CSM mit Frau Schröttenhammer hat das Congress-Management eingestellt. Mit dem 
Congress-Management Büro Gerling haben wir ein sehr kompetentes Congress-Büro 
gefunden. 
 
Guido Arz geht auf das Hygiene-Konzept ein. Tägliche Corona-Tests werden von den 
Teilnehmern durchgeführt, er dankt den Veranstaltern für das Konzept. 
 
Die nächste Tagung findet 2023 in Freiburg statt. Die Tagung war coronabedingt von 2021 
auf 2023 verschoben worden. 
 
Versicherung der Veranstaltungen sind schwierig, Risiken wie z.B. Krieg sind meist 
ausgeschlossen. Der Vorstand arbeitet aber daran. 
 
Formate der Tagungen für die Zukunft sind noch nicht klar, aber das Bedürfnis nach 
Fortbildung, Begegnung und Austausch besteht. V.a. die Workshops sind sehr aufwändig zu 
organisieren, sie waren in diesem Jahr erstklassig. 
 
Die Hochschulen sind immer noch zurückhaltend in Sachen Ophthalmologie, nur Berlin hat 
eine Professur, die anderen Hochschulen behelfen sich mit externen Referenten oder mit 
z.B. Chirurgen, die die Ophthalmologie mitbetreuen.  
 



Guido Arz bedankt sich bei allen Tagungsorganisatoren all der Jahre, in denen er 
Vorsitzender war. 
Guido Arz berichtet vom FVO Förderpreis: Der erste Preis geht dieses Jahr an Lisa-Marie 
Müllerleile, sie wird ihre Arbeit am Sonntag in einem Vortrag vorstellen.  
 
 
 
Kassenbericht durch den Kassierer Dirk Emmelmann: 
 
Kassenbericht für den Zeitraum vom 01.03.2021 bis zum 25.04.2022 
 
Bei der letzten FVO-Tagung (Online) ergab die Prüfung durch die Kassenprüfer ein 
Vereinsguthaben in Höhe von 61.157,40 € per 01.03.2021. 
 
Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2021 und bereits ein Großteil der Beiträge 
von 2022 eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 25.04.2022 auf den FVO-
Konten 63.001,29 € befinden. 
 
Die FVO finanziert weiterhin für jeweils zwei Studenten der deutschsprachigen Universitäten 
die kostenlose Teilnahme an unseren Tagungen.  
Höchster Ausgabebetrag im Berichtszeitraum waren die Auslagen für die auf 2023 verlegte 
Freiburger Tagung mit gut 12.700,00 €. Wir konnten 2021 wieder drei FVO-Förderpreise mit 
insgesamt 6.000,00 € vergeben. 
 
Es ist es uns weiter möglich, die Kongressgebühren so zu gestalten, dass FVO-Mitglieder 
einen deutlichen Bonus erhalten. Unserer Organisation gehören mittlerweile 625 Mitglieder 
an.  
 
 
Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes:  
 
Die Kasse wurde von Jutta Lauer und Jörg-Peter Popp geprüft. Jörg-Peter Popp berichtet von 
der Korrektheit der Kasse und bittet per Handzeichen um Entlastung des Vorstandes. Mit 
einer Enthaltung wird der Vorstand von der Versammlung entlastet. 
 
 
Wahl des Vorstandes: 
 
Matthias Frank und Ulrike Koch werden als Wahlleiter bestimmt. 
 
Guido Arz und Diana Hörber legen ihre Ämter im Vorstand nieder. Guido Arz bedankt sich 
bei seinen Vorstandskollegen. 
 
Johannes Thal bewirbt sich als Vorstandsvorsitzender. Er dankt dem bisherigen Vorstand und 
den Veranstaltern. 
 
Jutta Lauer stellt sich kurz vor, sie ist seit 1994 bei der FVO und bewirbt sich als 
Schriftführerin. 



 
Ulrike Koch fragt die Versammlung, ob die Wahlen per Handzeichen durchgeführt werden 
können. Die Versammlung stimmt einstimmig zu. 
Sie fragt nach weiteren Bewerbern, es meldet sich niemand. 
 
Ulrike Koch stellt Johannes Thal als Vorstandsvorsitzenden zur Wahl. Er wird mit einer 
Enthaltung ohne Gegenstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Matthias Frank stellt Corinna Eule als Stellvertreterin zur Wahl. Sie wird mit einer Enthaltung 
ohne Gegenstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Ulrike Koch stellt Dirk Emmelmann als Kassierer zur Wahl. Er wird mit einer Enthaltung ohne 
Gegenstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Matthias Frank stellt Jutta Lauer als Schriftführerin zur Wahl. Sie wird mit einer Enthaltung 
ohne Gegenstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Da Jutta Lauer und Jörg-Peter Popp nicht weiter als Kassenprüfer zur Verfügung stehen, 
werden zwei neue Kassenprüfer gewählt. 
Ulrike Koch stellt Peter Schunk und Carolin Chiwitt zur Wahl. Sie werden bei zwei 
Enthaltungen ohne Gegenstimme gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
Johannes Thal dankt dem bisherigen Vorstand und versichert, dass der neue Vorstand sich 
bemühen wird die erfolgreiche Arbeit fortzusetzen und hofft auf Zusammenarbeit und 
Kollegialität aller Mitglieder. 
 
Johannes Thal dankt Guido Arz und Diana Hörber für ihre langjährige Arbeit. 
Dirk Emmelmann dankt Diana Hörber und Guido Arz. Insbesondere dankt er Guido Arz für 
sein Engagement bei der Einführung der Seminare bei den Tagungen und dem FVO-
Förderpreis. 
 
Johannes Thal beendet die Mitgliederversammlung um 15.45 Uhr.  
 
 
 
 
Flensburg, den 07.05.2022                                               Vorstandsvorsitzender             
Dr. Jutta Lauer     (Schriftführerin)                                   Dr. Johannes Thal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


